
Фестивали «Московская осень» 
другие времена года 
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ОДИТЕЛЯ К А П Е Л Л Ы 
А Я К Л А Ш К И НА. 
рис, вы не первый р а з 

не, в Рахманиновском 
оже имели честь высту
пи иа фестиваль при-

впсрвые. Р е п е р т у а р 
ат — что ж е вы выб-
я фестивальной про-

ала мы хотели пред-
. и р о п ы е произведения 

ODOR П о в о л ж ь я и Ура-
ом замысел усложнил-

понял, что мы просто 
Показать историю про

рытой музыки Ч у в а -
ознакомить музыкаль -

'шествеиность с ее ис-
и последними д о с т и ж е 
нии концерт мы д а л и 
ивале, и провел его 
рский музыковед Ми-
ондратьев. Своим всту-
"ым словом, коммента -
н рассказом о чуваш-
оипозигорах, о нашем 

его особенностях он 
замки программы ка-

А мы наполнили се 
музыкальным с о д е р ж а -
стественно, что твор -
едора П а в л о в а и Сте-

аксимова мы отдали 
часть двух отделе-

дарта — они з а л о ж и -
_ы чувашской музыки, 
"тия мы празднуем в 
у. Но хотелось пока-

троспсктиву их развн-
а также представителей 
ургской и Московской 
композиции в Ч у в а ш и и , 
иу первое отделение мы 
ли исполнением народ-

песни «-За неспелой яго-
Она замечательна тем, 

это первая х о р о з а я обра -
в истории нашей про

в а л ь н о й музыки. П р е 
жние создано в 1908 го-
'ваноч Митрофаповичем 
рисвым. м о ж н о с к а з а т ь — 
ч профессионалом в об-

музыкн в Ч у в а ш и и . Он 
пускник регентского клас -
"тербургской придворной 
"кой капеллы. Регент — 

руководитель церковно-
»а. Оп был учителем 

лова и Максимова в хоре 
J«pcKoii чувашской шжо-
Они начинали свой твор-
й путь у него. 
Значит, первое отделение 
посвящено Петербургской 

композиции? 
Да, звучали обработки 
шых песен Федора П а в -

и его ученика 
Л у к и н а . Григория 

А второе от-
ие — это Московская 

i композиции, обработки 
на Максимова — перво-

Чуагшского композитора с 
~|м музыкальным о б р а з о -

:.и, произведения Аниснма 
паса, Александра Василь-

. Впервые мы сумели пред-
тп> столь широко и в та -

объеме н а р о д н у ю песню 
:шии, как сейчас на фес-
ж. 

- Как вас принимали? 
Ну, естественно, собра-
вашн земляки, наши д а в -
локлоннпкн. Прнсутство -

: музыкальная обществен-
i столицы: члены правле-

(Союзов композиторов Рос -
I и Москвы, известные му-
Ж1Ы, композиторы. При
шли тепло, с интересом, 
гбыл переполнен, п в этом 
мая заслуга Виссариона 
«мова, председателя чу-
ккого общества в Москве , 

проинформировал зем-
так что все 2 7 0 мест 

Р а х м а н н н о в с к о г о зала были 
з а н я т ы . К р о м е того, наши кол
леги из Московского камерно
г о хора на своем концерте 
т а к ж е пригласили публику по
с л у ш а т ь капеллу из Ч у в а ш и и . 
Очень приятно было в конце 
программы получить записку 
из зала с просьбой исполнить 
что-либо из духовной музыки 
или из классики . Мы поняли, 
что нас знают, нас запомнили . 
С удовольствием капелла спе
л а «Зимнюю дорогу» Виссари
она Ш е б а л и н а на стихи Алек
сандра П у ш к и н а . И с волне
нием выслушала в ответ высо
к у ю оценку публики — апло
дисменты со словами «браво» 
и «бис». Д а — .Московское 
р а д и о осуществило запись на
шего концерта . 

— «Московская осень» — 
фестиваль престижный и со
бирает обычно лучших пред
ставителей искусства Москвы, 
России и з а р у б е ж ь я . Кто ж е 

та Д м и т р и я Голынннз . . . Очень 
интересным явлением на фе
стивале стал эклект-концерт с 
участием флейтиста из Швей
царии К у с т р а . Эклектиче
ское искусство — синтез музы
ки, поэзии, графики, фото, ке
рамики или живописи — при
влекает и нас. Хотим попро
бовать когда-нибудь провести 
эклект-концерт . В моем пони
мании очень хорошо сочетает
ся живопись Сурикова и му
з ы к а Мусоргского , скульптура 
М а д у р о в а и музыка Василье
ва, живопись К а р а ч а р с к о в а . 
поэзия Х у з а л г а я и музыка 
Хирбю. . . 

— Итак, о планах ка буду
щее. 

— Н а ш земляк , ныне моск
вич, композитор Михаил Алек
сеев п р е д л о ж и л нам свое со
чинение — хоровой концерт 
«Картины старинных свадеб
ных обрядов» по чувашским 
мотивам, а другой московский 

К а л и с т р а т о в а . А т а к ж е новое 
прочтение сочинений Моцар
та, Ш у б е р т а , Танеева , Керуби
ни, Свиридова , Ш о с т а к о в и 
ча, которые у ж е были в на
шем репертуаре . Сегодня в 
зале филармонии выступим в 
юбилейном концерте , посвя
щенном 100-летию со дня р о ж 
дения Степана М а к с и м о в а . 

— Новый статус , вероятно , 
изменит, расширит рамки ва 
шей деятельности. Есть какие-
то д а л е к о идущие планы в 
связи с этим? 

— Конечно, контакты с Ми
нистерством к у л ь т у р ы и С о ю 
зом композиторов Ч у в а ш и и 
значительно углубятся . Мы на
деемся на частые встречи со 
слушателями , н не только в 
Ч е б о к с а р а х . Д а в н о мечтаем 
представить музыку своего 
народа за р у б е ж о м . Ф и р м а 
«Аякри» выступила в качестве 
нашего представителя в скан
динавских странах — напра-

Н А М Е Д Н И 

Кто платит деньги, 
тот и заказывает... 

колбасу 
На днях в Алатырь в::с-ь 

наведались член малого Сове
та горсовета Евгений Пыргн' 
ков и заместитель директора 
по коммерческим вопросам 
малого предприятия «Риверя 
(ассоциация «Берег»] Радиф 
Сагитов. 

Намерения городской влас 
ти вкупе с предпринимателя
ми были очевидны: задейст
вовать алатырских переработ
чиков в решении проблемы 
продовольственного обес
печения столицы. Заключены 
договоры с алатырскими 
предприятиями: мясокомби
натом и сыродельным ком
бинатом — на поставку в Че
боксары колбасных изделий, 
полуфабрикатов, мяса, сыров. 

Почему перерабатывающая 
п р о м ы ш л е н н о с т ь отдает п р е д 
почтение новым экономичес
ким структурам? Потому что 
у последних значительно 
больше в о з м о ж н о с т е й : тран
спорт, топливо д л я него, пла
тежеспособность и, конечно, 
гибкие современные рыноч
ные мысли . В отличие от не 
с л и ш к о м поворотливых госу
дарственных структур. 

Продукция а л а т ы р ц е в , от
л и ч а ю щ а я с я высоким качест
вом, появится в с к о р е в м а 
газине № 3 0 в Восточном по
селке , п р и о б р е т е н н о м на 
конкурсе ф и р м о й «Ривер», а 
также в муниципальных т о р 
говых предприятиях , з аклю
чивших с ней соглашения . 

Николай ВАСИЛЬЕВ. 

ПОГОДА 
СЕГОДНЯ в Чебоксарах об

лачная погода, беа существен
ных осадков. Ветер юго-запад
ный. В—13 м/сек. Температура 
иоадуха днем — минус 2 — 4 
град. 

УРОВЕНЬ ВОДЫ в Чебоксар
ском водохранилище ьчира ут
ром составил G3 м 23 см. 

ДОЛГОТА ДНЯ СЕГОДНЯ — 
7 час. 18 мин. 

ФАЗА ЛУНЫ — первая чет
верть. 

Выставки Художник увидел,.. 
В Москве открылась выстав

ка «Художники России». Ее 
участником является и чебок-
сарец Николай Панасюк 
единственный представитель 
мастеров чувашской графики. 

Николай Панасюк приехал в 
Чебоксары в 1986 году, после 
окзнчания Харьковского ху
д о ж е с т в е н н о - промышленного 
института . С тех пор препода
ет на художественно-графиче
ском факультете Чувашского 
педагогического института ри
сунок и офорт. Педагогиче
скую работу органично соче

тает с творческой — он успел 
з а я в и т ь о себе как пейза
жист , плакатист и а в т о р ори
гинальных графических серий, 
посвященных Чувашии и Че
боксарам . Панасюк принимает 
активное участие в выставках 
произведений х у д о ж н и к о в на
шей республики. Его работы 
показывались на 7-й зональной 
выставке « Б о л ь ш а я Волга», а 
т а к ж е р я д е всероссийских, все
союзных и м е ж д у н а р о д н ы х . 

В творческой биографии ху
д о ж н и к а есть т а к ж е персональ

ная выставка , которая минув
шим летом состоялась в 116-
ресинской картинной галерее . 
Кстати, он является одним из 
активных членов творческой 
бригады «Ибресиокисты», го
товящейся сейчас к столетию 
поселка Ибреси. 

О том, что у Николая Па-
насюка свое видение мира, 
свой метод работы, в какой-
то мере м о ж н о судить по пуб
ликуемым произведениям. В 
них создан архитектурный об
р а з исторической части Че
боксар . Причем, волею твор

ческой фантазии , художник 
увидел п а н е р а м у старого цент
ра в листе « Л ю б и м ы й город» 
(серия «Чебоксары — город 
трудовой») — с «поднятым» 
уровнем воды в з а л и в е . Л ю 
бопытная получилась компози
ция . Стариной и таинствен
ностью веет и от листа «Уго
лок Чебоксар» . 

Юрий В И К Т О Р О В . 

НА С Н И М К Е : репродукция 
с графического листа «Люби
мый город». 

участвовал в нем на этот р а з ? 
— О, да — среди участни

ков были известные коллек
тивы и исполнители — такие , 
как Московский государствен
ный академический симфони
ческий оркестр, симфонический 
оркестр Большого театра , Боль
шой симфонический оркестр те
лерадиокомпании «Останкино», 
Б о л ь ш о й концертный оркестр 
«Останкино» и другие . Из хо
р о в были: Государственная 
симфоническая капелла Рос
сии, хор М у з ы к а л ь н о г о т е а т р а 
имени Станиславского н Неми
ровича -Данченко , Российский 
камерный хор «Златоуст» , 
м у ж с к о й хор Академии хоро
вого искусства, Московский 
хор молодежи и студентов. . . 
Среди солистов хочу назвать 
скрипачей Э д у а р д а Грача и 
Л с в о п а Амбаоцумяна , органи
стку Елену Кеитлину, пиаппс-

композитор — Мзар Арсеев— 
кантату «Лирические пейзажи» 
на стихи русских поэтов. Сей
час готовимся к авторскому 
концерту Александра Василье
ва , который состоится, вероят
но, у ж е в я н в а р е - ф е в р а л е . 
Прозвучат семичастный кон

церт композитора « Ж а в о р о н о к » 
на стихи Геннадия Ю м а р т а и 
новое сочинение для хора — 
концерт « Б а б ь ? лето» на 
стихи Венеры Б О Л Ь Ш О Е О Й . В 
новом году предстоит 8 0 - л е -
тне Филиппа Л у к и н а — обя 
зательно поздравим компози
тора программой из его песен. 
Естественно, будем исполнять 
классику, симфонические про
изведения — например, фраг
менты симфонии — действа пе
т е р б у р ж ц а Валерия Гаврнлниа 
«Перезвоны» .для солистов, хо
ра, гобоя и ударных , произведе
ния московского композитора 

вила туда наш видеоклип для 
знакомства . . . Капелла обнов
ляется — увеличен штат , нам 
предстоит строгий отбор новых 
вокалистов и укрепление ста
рого состава . Мечтаем обзаве 
стись, подобно С а н к т - П е т е р 
бургской капелле имени Глин
ки, своим небольшим симфони
ческим оркестром. I I г л а в н о е — 
было бы прекрасно иметь свою 
базу , концертный зал к а п е л л ы . 
П о акустике лучше всего нам 
поется в Д К имени Я. У х с а я . 
Н о в - идеале великолепным 
концертным залом капеллы и 
культурным центром столи
цы мог бы стать Успен
ский собор на островке в за
днее . Великолепная акустика , 
сама обстановка создали бы 
прекрасную атмосферу ' для 
восприятия хорового искусст
ва . Беседовала 

Ирина ЁТОВА. 

УВАЖАЕМЫЕ ГОСПОДА! 
Семинар-практикум 1J—17 

декабря 1992 г. для вас и ва
ших бухгалтеров: 

— K02CC о составе себесто
имости; 

— изменения в составление, 
годовой отчетности за 1992 
год; 

— изменения в разрешении 
хозяйственных с-тороз. 

СпраЕкп по тел. 20-61-32. 

ВНИМАНИИ 

По п р о с ь б а м читателей с о 
о б щ а е м неблагоприятные д л я 
в а ш е г о з д о р о е ь я дки о ДЕ
КАБРЕ: 9, 14, 25 и 28. 


